

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXX.—Núm. 9.999.

SUBSCRIPCION: Un mes. 2 pesetas.
Extranjero, trimestre. 20

Palma, Viernes 3 de Agosto de 1923

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

UN INTERES DESATENDIDO

Decididamente nuestro Ayuntamiento no está dispuesto a corresponder al deseo reiteradamente manifestado por el vecindario, de que tome la iniciativa de organizar anualmente, una semana de festejos.

Sería en vano insistir cerca de la Corporación municipal; perderíamos el tiempo.

Pero tampoco podemos resignarnos a prescindir un año y otro, de lo que tan agradable a la par que provechoso tendría que ser para Palma.

Durante estos meses de verano, consecutivamente vamos recogiendo en la sección informativa, la reseña de los festejos que en todos los pueblos de Mallorca, se van celebrando, y cada una de estas informaciones tiene que despertar entre los vecinos de Palma, entre los vecinos de la capital, un poco de envidia, ya que la única población donde no ha podido arrasar esta costumbre, por desidia de quienes deberían mantenerla es la nuestra.

Resulta paradójico; pero así es.

Palma, la población de la isla de mayor importancia, el centro de toda la industria y comercio mallorquín; la localidad que cuenta con más medios y elementos para organizar fiestas; la ciudad que mayor atracción ejerce sobre los demás pueblos y por tanto la que mayor concurrencia atraería en beneficio de la ciudad, es la única población de la isla que no consigue organizar festejos, y si alguna vez y a fuerza de insistencias se han organizado, han sido a título de acontecimiento extraordinario sin continuidad alguna.

Cansados estamos ya de dirigirnos al Ayuntamiento para que sea él, el que en la mayoría de los pueblos, el organizador.

Ante la inutilidad de una larga insistencia, y no aviniéndonos a prescindir de lo que estamos para ser satisfactorio sería benéfico para Palma, nos permitimos brindar la idea a las entidades Cámara de Comercio y Federación Patronal, las cuales, por los elementos que las componen, por una parte, y por el interés que para la mayoría de sus componentes tendría la celebración de los festejos, cuentan con fuerza y representación bastante y apropiada para con éxito emprender la iniciativa.

La Cámara de Comercio y la Federación Patronal, suman en su totalidad, a todo

el comercio e industria de Palma, y como la celebración de festejos redundaría en beneficio de los asociados a tales entidades ya que al intensificar la vida de la población originan un consumo mucho mayor que el de ordinario, la significación de aquéllas no solo las permite sino que las aconseja contribuir, bien tomando la iniciativa bien colaborando a ella cuando otra la tome, a que Palma celebre fiestas.

Seguros estamos de que tomándose en serio semejante iniciativa el más ilustre y exitoso coronaría cuantos esfuerzos se hicieran.

Desde luego ambiente no habría de faltar. Bien manifiesto es el deseo de Palma. Nuestra ciudad quiere fiestas. Recordemos el éxito de los festejos que en honor de Ramón Lull se celebraron hace poco. Recordemos el éxito que obtuvieron las últimas fiestas celebradas en Palma, hace tres años.

La autoridad que la Cámara de Comercio y la Federación Patronal tienen sobre los industriales y comerciantes de Palma, las pone en inmejorables condiciones para que éstos presten a la iniciativa su obligado concurso.

Otras entidades, particularmente las de sport y recreo, colaboraban al buen éxito de la empresa, contribuyendo a la formación del programa.

¿Por qué la Cámara de Comercio y la Federación Patronal, no recogen estas ideas?

La indiferencia del Ayuntamiento hacia esta cuestión, no nos permite confiar en una iniciativa.

Los beneficios que reportaría al comercio y a la industria, la celebración de festejos, aconsejan que se organicen. Habiendo estas entidades representativas de los intereses industriales y mercantiles, ellas pueden muy prontamente las que emprendan el proyecto.

do el permiso que actualmente disfrutaba y ha regresado a Berlín con objeto de conferenciar con sus colegas del partido populista.

Siguen sonando los nombres de Stresemann y el presidente del Reichstag, Loebe, como probables sucesores del canciller Kuno en el caso de que éste dejara el cargo.

Porque los demócratas preferirían que continuara en el Poder Kuno, quedando modificado el Gabinete con la salida de los ministros Hermes y Becker, a los cuales se considera como responsables de la crisis actual.

Sobre los rumores de crisis, cada vez más extendidos, el órgano de los socialistas mayoritarios, «Vorwärts», declara por su partido se encargará del Poder.

DESCUBRIMIENTO PERIODISTICO

El verdadero inventor de la máquina de escribir

Río Janeiro.—Han producido gran sensación las manifestaciones hechas por el corresponsal de un periódico belga residente en el Estado de São Paulo, el cual afirma en unos artículos que ha publicado que el inventor de la máquina de escribir fué el sacerdote brasileño don Francisco José de Azvedo, que nació en Parahyba en 1827 y falleció en 1888.

Explica dicho periodista cómo un súbdito norteamericano explotó este maravilloso invento de modo que el nombre del sacerdote brasileño quedó siempre ignorado.

DE METEOROLOGIA

EL CALOR

Como siempre, el calor constituye, en esta época del año, el tema de actualidad. Menudean las noticias sobre las olas de calor y se publican datos verdaderamente terribles sobre temperaturas registradas a la sombra y al sol.

En realidad, es lo más natural del mundo que en este tiempo, la columna termométrica alcance sus máximas elevaciones anuales, ya que la mayor duración del día y la mayor altura del sol sobre el horizonte, consecuencias ambas del ángulo que forma el plano del ecuador con el de los eclípticos, obligan necesariamente a ello. Pero será bueno no olvidar que la inmensa mayoría de temperaturas que se leen y se publican son erróneas. El termómetro es el instrumento meteorológico más barato y de manejo más sencillo; pero la determinación precisa de una temperatura es una operación extremadamente delicada.

Es común que los termómetros caseros se coloquen adosados a la pared y expuestos a la acción variada de toda clase de reflejos. Así se obtienen temperaturas a la sombra que, en ocasiones, están algunas gradaciones por encima de la temperatura real del aire. Para obtener la temperatura bastante aproximada en un momento dado debería hacerse uso, por lo menos en todas las estaciones meteorológicas, del termómetro-honda, es decir, debería tenerse a la temperatura insuflada por un buen termómetro después de haberlo hecho girar repetida y rápidamente a manera de honda, atando un bramante en su extremo superior.

Si nos habia también muchas veces de la «temperatura al sol»; pero, qué significa la «temperatura al sol»? El lector comprenderá pronto la falta de sentido de estas palabras atendiendo a las breves consideraciones siguientes.

Podríamos razonar con independencia de toda teoría sobre la naturaleza del calor; el propio Fourier, no requirió ninguna hipótesis previa para establecer, analíticamente, los principios fundamentales de la conductividad calorífica. Pero resultarán los conceptos más sencillos, más palpables por decirlo así, y aun más reales, si admitimos que el calor radiante consiste, de acuerdo con la moderna teoría emisivo-ondulatoria, en la proyección de un número innumerable de partículas inmensamente pequeñas, partículas que constituyen un sistema de elementos dotados a la vez de movimiento ondulatorio. Estos elementos dinámicos podemos considerarlos como una emanación que surge de los electrones que integran la materia, por efecto de determinadas excitaciones, si aceptamos los modelos atómicos de Bohr. La velocidad de esta emisión, relativamente a su foco, es del mismo orden que la de la luz, es decir, de 300 mil kilómetros por segundo, en el vacío.

Cuando un rayo solar hiere nuestra piel y experimentamos la sensación de calor, esta sensación está producida por el choque o bombardeo sobre nuestro cuerpo de esas mínimas partículas dotadas de velocidad vertiginosa. Ocurre algo muy semejante, aunque en ultra-microscópica miniatura, a lo que se observa en el biñidaje de un acoirazado que sufre una andanada de proyectiles: la transformación de la fuerza viva de los proyectiles en calor llega a producir la incandescencia en las superficies de choque. Se concibe, pues, que la temperatura de un cuerpo, para un mismo flujo de calor, variará considerablemente según sea la pérdida de fuerza viva que experimenta la radiación al chocar contra el cuerpo. Si éste es reflectante, no se calentará apenas; si es totalmente absorbente, alcanzará la temperatura máxima. Por lo tanto, la temperatura de un cuerpo expuesto al sol podrá variar desde poco superior a la del aire, a la sombra, hasta

exceder de los 100°. Cuando J. Herschel se instaló en el cabo de Buena Esperanza para efectuar el examen del cielo austral, se retiró alguna vez en cacería de buey con sólo encerrarla entre dos esijas negras separadas por un cristal y que expuso al sol. La temperatura subió hasta los 120°. Por lo demás, basta ennegrecer la bola de un termómetro cualquiera y ponerlo al sol en esos días de máximas temperaturas para que la columna alcance rápidamente los 65°. Temperaturas del mismo orden adquieren objetos metálicos y rugosos sometidos a la radiación solar.

Por tales razones, «la temperatura al sol», solamente tiene sentido riguroso cuando el termómetro está perfectamente ennegrecido y se coloca en condiciones de aislamiento térmico de las causas perturbadoras. En cambio, dos termómetros normales, expuestos a la radiación solar y más o menos resquebrajados, marcarán temperaturas diferentes. Al efecto, las Estaciones meteorológicas importantes poseen termómetros de aquella índole, o aun mejor, actinómetros registrados que dan constantemente la diferencia de temperatura entre una esfera brillante, espectral, y otra negra, mate, expuestas ambas al sol. Son también muy recomendables, por sus aplicaciones a la Agricultura, los termómetros de bola verde y de matices de esta tonalidad, que deben someterse asimismo a la radiación solar.

Otra causa notable de error en la comparación de las temperaturas, es la actitud del termómetro sobre el nivel del mar, pues es sabido por todos que la temperatura del aire disminuye a medida que ascendemos. Este hecho recuerda a cierto «meteorólogo» del pasado siglo que afirmaba que el calor no procede del Sol, y que éste es un astro frío. Y para probarlo se apoyaba en este argumento, para él decisivo, de que cuanto más nos elevamos, es decir, cuanto más nos acercamos al Sol, menor es la temperatura.

La explicación de este hecho es sencillísima recordando lo que se ha dicho antes. En efecto; cuanto más nos elevamos, más enriquecido está el aire, y por lo tanto, es mayor su transparencia o menor la cantidad de materia que recibe la acción de la energía radiante, ya sea directa del Sol, ya sea reflejada por la tierra. El ambiente será, pues, cada vez más frío. Si supiéramos la atmósfera, la temperatura sería la del cero absoluto, es decir, 273° centígrados bajo cero, porque el espacio en sí mismo, es decir, el vacío, no puede tener temperatura. Si en el vacío exponiéramos un termómetro a la radiación solar, la temperatura que éste marcará no será la del espacio, que nunca tiene temperatura, sino la del termómetro. Así ocurre en las montañas, en las que al bien el aire, en la sombra, está a una temperatura inferior a la del valle, un termómetro ennegrecido expuesto al sol marcará mayor número de grados. A pesar de todo, si la nieve en vez de ser de intensa blancura fuese negra, no existirían ni las nieves perpetuas ni los glaciares.

De todo ello resulta que la atmósfera es el elemento fundamental de la Climatología en la Tierra y en cualquier astro. Ahí tenemos dos astros bien próximos, la Tierra y la Luna, y cuyas diferencias climatológicas no pueden ser más enormes. Admitamos que un hombre pudiera vivir en la Luna, a pesar de la falta de atmósfera, de la falta de agua, de la poca intensidad de la gravedad, etc.; pues bien, aun así, nuestro hombre no es fácil que resistiera por mucho tiempo el clima horrible de nuestro satélite, sobre todo si se le obligaba a vivir en la intemperie. Durante un mes, el novilunio tendría que aguantar quince días de día lunar y quince días de noche. Pero que días y que noches! Durante el día, si nuestro hombre tuviera la mala conveniencia de justarse un «casaca» de superficie oscura, como en el caso de la Crisis o en el fondo negro del cielo de Platón, se le ocluirían los pies, ya que la temperatura del suelo pudiera alcanzar los 100°. Menos mal que el improvisado selenita podría ocultarse en la sombra de alguna montaña. Pero el problema térmico se agravaría durante la noche. En efecto: en cuanto el Sol traspareciera las cúspides de las montañas volcánicas, la pérdida de calor por radiación sería rapidísima y el desagrado habitante tomaría con el asombro que el termómetro descendiera a los 100°, a los 150° bajo cero. Este enfriamiento, que no es una fantasía, sino una realidad lunar, ha dado origen a diversas hipótesis, una de ellas, debida a Ericsson, y que tiempo atrás logró hacerse famosa, en la que se supone que la superficie de nuestro satélite está completamente formada de hielo. Hay que advertir, no obstante, que tales hipótesis han distado mucho de merecer la aprobación general de los físicos y de los astrónomos.

En cambio, en la Tierra, ha bastado esa película de gases y vapores que denominamos atmósfera para que las temperaturas extremas polares no bajen de 80° bajo cero y las máximas africanas no superen los 70° sobre cero, es decir, para que la oscilación máxima mundial, no rebase los 130°.

Y los que tenemos la fortuna de vivir en las zonas templadas y cerca del mar, cuyas máximas apenas exceden de 30° y cuyas mínimas raramente descienden bajo cero, bien podemos considerarnos como seres privilegiados ante tales exageraciones climatológicas.

José Comas Solá

LAS ISLAS BALEARES. Su historia, sus Monumentos y Artes, por D. José María Quadrado. Un tomo de 4.º mayor de 1422 páginas con numerosos fotografías, acuarelas, enmendado en lujosas tapas 20 pesetas. Librería Tous

Por Telégrafo

La Comisión de responsabilidades

La reunión de ayer

Madrid 2 (11 n.)

Desde las 6 hasta las ocho y media estuvo reunida la Comisión de responsabilidades.

Al terminar se facilitó la siguiente nota oficial: La Comisión se ha enterado de las gestiones realizadas por el Presidente cerca de los Ministros de Estado y de Guerra para conseguir la más pronta remisión de los documentos solicitados.

También se enteró del informe redactado por el Sr. Lopez Ferrer como ampliación a su informe oral.

Se dió cuenta del telegrama dirigido desde Fuencarral por el general Berenguer, a la Comisión, y que dice:

«Recibida hoy carta citándole para el día 31 depositada en la Administración de correos de Madrid en la misma fecha. Me apresuro a participárselo, con la más distinguida consideración.»

Se acordó contestar con otro al general Berenguer invitándole a comparecer ante la Comisión el día que él mismo señale.

También se recibió una carta del general Alfau fechada en Vaquera manifestando haber recibido allí, con mucho retraso la citación, sin haber tampoco podido acudir ante la Comisión.

Esta espera recibir los documentos pedidos a los centros oficiales. Se reunirá el martes a las seis de la tarde para examinarlos.

La crisis está latente

Comentarios.—La actitud del señor Villanueva

Madrid 2 (12 n.)

Todos los comentarios giraron hoy acerca de la actitud del Sr. Villanueva en el Consejo de ayer.

Periódico hay que publica el retrato del señor Villanueva como el hombre del día.

Muchos periódicos coinciden en decir que la crisis está latente, pues la situación del gabinete es delicadísima, principalmente por lo que respecta a la cuestión de Marruecos.

Existe gran expectación por conocer el resultado del Consejo del lunes, en donde, según muchos, se exteriorizará la disparidad de criterio.

Hasta se ha hablado que existe una conjura para producir la crisis, siendo promotores los reformistas, algunos de cuyos individuos entrarían a formar parte del nuevo Gobierno.

El señor Alba se opone a que se plante la crisis.

De plantearse desea que el señor Canaprieta pasase a la cartera de Hacienda para que, disponiendo al mismo tiempo de la cartera de Estado, poder implantar más libremente su política en Marruecos, pues aunque reconoce el señor Alba que la situación de la Hacienda es delicada, no estima que se ha llegado al punto que justifique los pesimismo que expuso en el Consejo de ayer el señor Villanueva.

La política

Lo que dice el Presidente

Madrid 2 (12 n.)

El Presidente desmintió su anunciado viaje a Santander.

Dijo que en el Consejo de ayer se comenzó el estudio de la situación de la Hacienda, cuyo trabajo se continuará el sábado y el lunes, pues como tiene relación con la cuestión de Marruecos, nada puede resolverse en definitiva hasta que se examine el informe de la Comisión.

Los comentarios que se hacen al Consejo de ayer, se han exagerado.

Los ministros, como siempre, desean llevar a la práctica iniciativas, y para eso se celebran los consejos, para discutir, dentro de la cordialidad, en cuya tarea, por razón de mi cargo, soy quien más se esfuerza en mantener las relaciones de cordialidad.

Confío que cuando examinemos el asunto en todos los aspectos, nos inspiraremos todos en bien del país, haciendo los sacrificios que prolesen para sobrevivir.

Añadió que los Reyes continúan sin novedad y que se ha enviado la valija a Santander con decretos para que los firme el Rey.

ECOS VARIOS

120 personas intoxicadas

Madrid, 2 (11 n.)

En un merendero de la Bombilla se intoxicaron unas 120 personas que asistían a un baile.

Dos de ellas están graves. Se ignoran las causas de la intoxicación, aunque se cree fueron los helados que tomaron.

Explosión a bordo

Madrid, 2 (12 n.)

Bilbao.—Cuando pescaban bonito a 14 millas del cabo Machichaco, a bordo del vapor Arrieder, de la matrícula de Bermeo, se produjo una gran explosión en la caldera, lanzando a distancia al maquinista Antonio Santamaría y al tripulante Pablo Magaregui, los cuales han desaparecido.

También resultaron heridos graves Juan Zaramondo y Bautista Telchoe, y menos grave Genaro Zaldua.

Granada que explota
En una fundición de la calle de Canarias al cargarse una caldera con hierros viejos, entre ellos granadas antiguas, para fundirlas, una granada que estaba cargada estalló.

Resultaron un muerto y cuatro heridos.

Recaudación de Hacienda

La recaudación de Hacienda durante el mes de julio último ha aumentado en relación con la de igual mes del año anterior, en 18.156.775 pesetas.

La cuestión de los bancos

El Banco del Río de la Plata ha fundado con el personal adicto, atendiendo a la caja y a otros servicios urgentes.

El personal del Banco Alemán trasatlántico ha devuelto el carnet al Sindicato, dándose de baja por entender que ellos no tienen, como los españoles, en caso de huelga general, garantizados sus derechos de ciudadanía.

Fallecimiento del Presidente de los Estados Unidos

La noticia

Madrid 3 (5:30 m.)

San Francisco.—Ha fallecido el presidente de los Estados Unidos señor Harding.

España en Marruecos

No desertaron, pero lo intentaron.—Sargento muerto.

Madrid 2 (3:45 t.)

En el Ministerio de la Guerra han desmentido rotundamente que un sargento y 20 hombres de la melilla que guarnecía la posición de Gomara habían desertado.

Un comunicado del día 27 de julio dice que un cabo y dos soldados indígenas del bloque de mayo intentaron desertar. El bloque lo guarnecían un sargento, soldado europeo un cabo y 17 soldados indígenas y regulares de Tetán.

A los desertores les sorprendió un centinela. Al repeler la agresión resultaron el sargento Daños muerto y cinco soldados indígenas heridos.

Del extranjero

Accidente de aviación

Madrid 2 (11 n.)

Amsterdám.—Un avión sueco cayó en las inmediaciones de esta capital desde 150 metros de altura.

El piloto resultó muerto y heridos dos pasajeros.

La vida en Alemania

Berlín.—Tomando por base el marco se calcula que la vida en Alemania cuesta hoy 71.476 veces más que el año de 1913.

Comisarios linchados

Varsovia.—Un grupo de campesinos del Volga ha linchado a seis comisarios del Gobierno de los soviets, que fueron a practicar la requisita de cereales.

La cuestión de Tánger

París.—Le Journal hablando de la cuestión de Tánger dice que en las últimas conferencias celebradas en Londres por los peritos españoles evitaban afirmar clara y terminantemente sus reivindicaciones, pero los españoles e ingleses impugnaron con tesón la tesis francesa.

Hay, pues, inteligencia en contra de Francia; pero esa inteligencia no abarca todavía ningún programa positivo.

España aceptará la internacionalización que Inglaterra quiere y constituirá un mal menor, como Francia no encuentre algún mal menor para estancarse con España, en contra del plan británico.

La cuestión del Rhur

Londres.—El ministro de Negocios extranjeros en la Cámara de los Comunes declaró que el Gobierno británico opina que ni la contestación de Bélgica, ni la de Francia ofrecen una perspectiva clara para el pronto arreglo de la situación del Rhur, ni para la apertura de la discusión sobre las reparaciones.

Es imposible eludir el problema planteado actualmente.

El Gobierno británico publicará un documento exponiendo su criterio, así como para demostrar los esfuerzos realizados cerca de los aliados para lograr una pronta acción común.

El Gobierno británico reconoce el carácter amistoso que reviste la contestación de Francia y la de Bélgica, lamentando no haber encontrado en ellas ningún elemento en que basar una respuesta común de los aliados, que sería de máxima importancia.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 2

4 p. Interior	71/10
5 p. Exterior	86/25
5 p. Amortizable	88/50
4 p. Id. viejo	93/50
4 p. nuevo	96/50
Banco de España	588/00
Compañía de Tabacos	247/00
Paris vista	40/75
Londres vista	32/50
Dólares	7/11
Marcos	0/00
Liras	30/50
Obl. Tesoro 5 p.	102/80

FABRA

LOS DESCOTES EN EL VATICANO

El Papa se niega a recibir a una Comisión de damas

Roma.—Hoy se presentaron en el Vaticano las damas de las Obras Pías de Santa Dorotea, que de antemano habían sido invitadas a una audiencia colectiva con el Sumo Pontífice. Como la mayoría de las señoras se presentaron descodificadas y con los brazos desnudos el Santo Padre se negó a recibirles.

Esta determinación del Papa ha motivado grandes y sentidas quejas de las damas, que han sufrido la vergüenza de ser rechazadas su presencia en el Vaticano.

En virtud de lo ocurrido, Su Santidad ha ordenado que en lo sucesivo en las invitaciones para recibir en audiencia a las señoras se imprima la oportuna advertencia, con el fin de evitar incidentes como el relatado.

LA ENFERMEDAD DEL CANCER

Pueden salvarse el ochenta por ciento de los enfermos

En Estaraburgo se celebra actualmente un Congreso que se ocupa especialmente de la enfermedad del cáncer.

Al dar la noticia de las tareas de los asambleístas, un periódico divulgó entre sus lectores ciertos conocimientos sobre la terrible enfermedad, que tantas víctimas causa.

El cáncer proviene del desarrollo, en un punto determinado del organismo, de células que viven parasitariamente, y cuya multiplicación provoca trastornos locales que se convierten luego en generales y que determinan la muerte.

¿Cuáles son los síntomas del cáncer? Es muy difícil responder a esta pregunta. En los primeros momentos, poca frecuencia toma la aparición de una enfermedad benigna; puede afirmarse que es doloroso. Por esta circunstancia que el enfermo no suele alarmarse. Una laguita persistente en la lengua o en los labios; prolongados dolores de garganta; vómitos de sangre; evacuaciones acompañadas de pedículos de sangre, son algunos de los síntomas que anuncian la aparición del cáncer.

Acudiendo a tiempo añade el período—el cáncer es una enfermedad curable. El 80 por 100 de la que lo padecen pueden salvarse. Una pequeña operación en el lugar atacado, seguida del tratamiento con los rayos X o con el ra-

dió—para evitar que se propague la enfermedad a las partes próximas a la operada—, puede salvar al enfermo.

«Más de 40.000 personas mueren anualmente de cáncer y más de 80.000 podrían salvarse de acudir a tiempo al médico.»

HACIA EL DESASTRE

Se agrava la situación de Alemania

Las turbas saquean los almacenes.

—Se teme un movimiento revolucionario.

Berlín.—El Municipio berlínés ha visitado en corporación al Gobierno para exponerle la gravedad de la situación y la necesidad de adoptar urgentes medidas que eviten un alzamiento popular, precipitando en ineficaces trabajos públicos para emplear a los militares de obreros acambrados parados.

El canciller también ha recibido la visita de los jefes de los Sindicatos de los obreros y de los campesinos.

Los trabajadores expresaron al señor Kuno para que resolva con urgencia la difícil situación económica. Igualmente exigieron del Gobierno una actitud más decidida en la política internacional. Alguno de los visitantes pidió que se renunciase a la resistencia pasiva en el Rhur.

El canciller intentó calmar a los representantes de los trabajadores que le presentaron una especie de ultimátum. Para ello usó el que el Gobierno presentará al Reichstag varios proyectos, uno de los cuales establece la obligación a las clases ricas de entregar un tanto por ciento muy crecido de sus fortunas para atender a las poblaciones de la zona ocupada.

Tanto ayer como hoy han continuado las «colas» en las tiendas de comestibles y almacenes de víveres, produciéndose en varias barridas incidentes entre las mujeres y los niños que formaban las «colas» y la Policía encargada de la custodia de los establecimientos, algunos de los cuales han sido saqueados.

La situación financiera sigue empeorando. Esta mañana se ha cotizado la libra esterlina a más de cinco millones de marcos.

Probable dimisión del canciller.—Candidatos para sustituirlo.

Berlín.—En los círculos políticos y parlamentarios estiman que el Gobierno no está en condiciones de resistir la actual situación.

Por eso el canciller Kuno se encuentra dispuesto a abandonar el Poder. El señor Stresemann ha interrumpi-

SEGUNDO ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO DE

Don Manuel Borrás Ripoll

que falleció el 5 de Agosto de 1921

R. I. P.

Su viuda D.ª Dolores García e hija Mercedes suplican a sus amigos asistan a funeral que se celebrará mañana sábado a las 9, en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced en ufragio de su alma.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o rosario y Vis-Orucis en sufragio del alma del finado.

DON ANTONIO POMAR Y FORTEZA

Falleció el 1.º de los corrientes

HABIENDO RECIBIDO LOS ULTIMOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su afilido padre, hermano ausente y hermanas presentes, tíos, primos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos un sensible pérdida y suplican se sirvan asistir a alguna de las misas que, del turno que se da a doce de la mañana del día 4, tendrá lugar en sufragio del alma del difunto en la capilla de Santo Cristo de la iglesia parroquial de San Nicolás, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia. No se invita particularmente.

Don Jaime Cabrer y Torres

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, padre D. Pedro Cabrer, hermanos, hermanas, hermanos políticos, hermana política, tíos, tías, sobrinos y sobrinas y demás familia presente y ausente suplican a sus amistades se sirvan asistir al rosario que se dirá hoy día 3 a las siete y media en la iglesia de San Serra y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

Se invita también al funeral que se celebrará el domingo a las diez en la ciudad parroquial de San Serra. Casa mortuoria en la Carretera de San Serra. No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

INFORMACION

Asuntos Municipales

El Alcalde señor Forteza se encuentra muy mejorado de la enfermedad que padece, habiendo podido abandonar la cama, si bien por prescripción facultativa no podrá salir a la calle hasta dentro de unos cuantos días.

En vista de esto, hoy el señor Forteza se ha desenganchado de la Alcaldía, encargándose de la misma el primer teniente de Alcalde don Pedro Budes, quien a las doce ha tomado posesión del citado cargo.

El Alcalde accidental señor Budes, nos ha manifestado que para ver de solucionar el conflicto planteado en la pescadería, había convenido para mañana a la Comisión de Hacienda de Archiveros.

Hoy ha sido firmada la escritura de compra por el Ayuntamiento de la finca de terreno del huerto de San Poyo, que ha de ser destinada a ensanche de la Rambla.

Concurso de futbol de la Asociación de la Frensa

En todos los centros deportivos el tema de las conversaciones, es el partido que el próximo domingo día 5, se celebrará en el campo de la Real Sociedad «Alfonso XIII» entre los valiosos equipos «Regionals» y «Baleares».

Las discusiones entre los partidarios de uno y otro equipo son acerbadas, habiéndose llegado al extremo de cruzarse numerosas apuestas.

El partido resultará interesantísimo, pues ambos teams lucharán con verdadero entusiasmo.

Los precios que regirán para este encuentro son los siguientes: Palcos, 15 pesetas; tribuna, 1.ª y 2.ª fila, 1.50 pesetas; tribuna, las restantes filas 1.00 pesetas; entrada de preferencia, 2.50 pesetas; media entrada de preferencia, 1.50 pesetas; entrada general, 1.00 pesetas.

Las localidades para el citado encuentro se despacharán, desde hoy en el local de la Asociación de la Frensa—Mesquida 6 entrenado.—de 10 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde.

Los presidentes de «Baleares» y «Regionals», señores Lliteras y Comas, respectivamente, nos suplican hacemos público que los socios de sus sociedades, podrán pasar a recoger sus entradas para el partido del domingo a las horas de costumbre.

Rondays Mallorquines

Acaba de editarse una segunda edición del VI tomo de las Rondays Mallorquines; que con tanto éxito viene publicando firmadas con el pseudónimo En Jordi des Recó, el escritor mallorquín, D. Juan de Catalán de Palma, M. Ire. Sr. D. Antonio M.ª Alcover.

Esta segunda edición está ilustrada con dibujos muy apropiados al carácter de la obra, por D. Francisco de Borja Mall.

El hecho de que se edita la segunda edición de este libro, nos releva de todo elogio.

Si es agradable su lectura, lo manifiesta el buen acogimiento que el público otorgó a la primera edición.

Agradecemos al Sr. Alcover el envío del ejemplar recibido.

Un herido

Un individuo completamente alcoholizado, acudió anoche a uno de los cafés que hay en las inmediaciones de la Lonja, y dándosele de metón arrebató a un joven que se venía delante.

Visto el hecho por algunos jóvenes, pronto se presentaron a poner coto al desmán, encarándose con el valiente a quien a la fuerza redujeron al orden.

Intervinieron en el hecho varios transeúntes, quienes, al ver que el borracho se hallaba en situación apurada lo arrancaron de manos de sus contrincantes, evitando que se le escarmentase duramente.

Dicho individuo fué conducido, en una camilla, a la Casa de Socorro, donde fué curado por el médico de guardia señor Planas.

Después fué trasladado en una camilla al Hospit. Civil, pues no era conocido su domicilio.

Audiencia

La vista de hoy

Esta mañana a las once ha tenido lugar la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra Juan Tomás, acusado de haberse apoderado de un fidejocomiso propiedad de Juan Florit.

Ha sostenido la acusación el abogado fiscal sustituto señor Massanet y el procesado ha estado defendido por el abogado don Honorato Sareda.

Después del examen del procesado y de los testigos las partes han mantenido sus conclusiones elevándolas a definitivas y pronunciándose los informes de rúbrica.

El Fiscal ha solicitado que se imponga al procesado la pena del pago de 125 pesetas de multa indemnización al vejestido y acceso las correspondientes.

El juicio ha quedado concluso para sentencia.

Sentencias

Se ha dictado sentencia en la causa instruida contra Antonia Alcover Mas, sobre lesiones, y por ella se absuelve libremente a dicha procesada declarando las costas de oficio.

Igualmente se ha dictado sentencia en la causa instruida contra Vicente Gasp Roig, sobre contrabando de tabaco, y por ella se absuelve libremente a dicho procesado declarando las costas de oficio y la improcedencia del comiso del tabaco de pipa, carro y caballería acordado con carácter provisional por la Junta Administrativa.

Un incendio

La guardia civil del puerto de Selva da cuenta al señor Gobernador de que en la casa de campo llamada «Can Costa» de aquel término municipal ocurrió, ayer, un incendio quemándose unos 70 quintales de paja que había en un pajar, como también la techumbre de dicho pajar, que se desplomó con gran estruendo.

No ocurrieron desgracias personales. Varios vecinos de la casa incendiada en unión de la guardia civil lograron sofocar el elemento.

«Sociedad Protectora Mallorquina de Animales y plantas»

Habiendo acudido el señor Presidente de dicha sociedad nuestro amigo señor Pol, con denuncia al señor Gobernador para que evite la bárbara costumbre de «Tirar al Gallo» costumbre que sin pérdida en algunos pueblos de la Isla; el señor Gobernador ha circulado órdenes terminantes, para que bajo ningún concepto permitan los Alcaldes y jefes de la guardia civil la ejecución de dichos actos.

Nueva convocatoria de la Diputación

El señor Gobernador ha publicado en el B. O. la siguiente convocatoria: «No habiendo podido celebrarse la reunión de la Excmo. Diputación provincial, convocada para el día de ayer, por falta de número de señores diputados, ha acordado convocarla para el día 10 de los corrientes, a las 12 horas del mismo, en el salón de sesiones de su Palacio, con el fin de que prosiga a su constitución y a la celebración de las sesiones corrientes durante el período semestral».

Lo que se publica en el Boletín Oficial en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 62 de la Ley Provincial.

P. M. 2 de agosto de 1923.—El Gobernador, José Sanmartín.

Sucesos y desgracias

Esta mañana en el muelle, un coche de alquiler ha atropellado a un mozo de cordel ocasionándole una acostada contusión en la cara.

En la Casa de Socorro del Ayuntamiento ha sido curado el niño Juan Mola de una herida inocua en el bajo medio derecho que se produjo con un vidrio.

En dicho establecimiento fué curado también Andrés Coll de 12 meses, de importantes quemaduras en la cara y pecho.

Fuó asistido Mateo Vierna de 15 años de edad de congestión cerebral a consecuencia de la cual falleció.

Comisión Sanitaria Provincial

Se ha reunido esta mañana en el Gobierno Civil con asistencia de los señores Lopez Comas, Calvet, Oliver, Font, Añón, Corbella y Benassar.

Se ha oído posesión a los nuevos vocales, señores Añón, Corbella y Font.

La comisión ha informado favorablemente un expediente instruido con motivo de una petición de don Fernando Alzamora, relativo a la alineación de una finca de la Avenida de Alejandro Roselló.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se ha levantado la sesión.

Faltan poseerarse en dicha Comisión Sanitaria Provincial los vocales don Antonio Poy y don Bernardo Barceló, que lo harán en breve.

Niña con la cabeza aplastada por un carro

En Algaida, en la calle de la Ribera, frente a la casa número 19, ocurrió ayer la siguiente desgracia:

Una niña de unos ocho años estaba al cuidado de otra de 16 meses.

Debido a un descuido de la primera la niña menor se escapó de la casa, yendo a colocarse en el centro de la calle en los precisos momentos que a buen

paso circulaba por ella un carro de labor.

El conductor, a pesar de los esfuerzos que hizo, no pudo evitar la desgracia, pasando una de las ruedas del carro por encima de la cabeza de la niña, con tan mala suerte, que se la destruyó completamente, dejándola, como es natural, muerta en el acto.

A los gritos de la otra niña que cuidaba a la atropellada, acudió gente, que en vano se esforzó en prodigar auxilios a la que yacía, pues resultó todo estéril.

Constituido el juez en el lugar de la ocurrencia y después de certificada la defunción por el médico de la localidad, se ordenó el levantamiento del cadáver y conducción al Cementerio.

La cría caballar en España

El B. O. de la provincia publica una relación nominal de los potros de tres años que con arreglo al artículo 31 del Reglamento de Paradas particulares se ofrecen en venta a los dueños de las mismas, para utilización como sementales de los ayros.

Dicho B. O. publica las condiciones en que podrán ser adquiridos dichos animales.

Herido por un disparo

Comandante de Felsnitz, que ayer, a las dos de la madrugada, se retiraba a su casa el arrendatario del predio «Es Rafals» don Juan Adrover, después de haber estado en otro predio, velando a un enfermo de la familia.

A poca distancia de la finca en que vive, vió a un hombre que cazaba a quien dió el tiro.

El cazador lejos de pararse soñó a correr persiguiéndole el Adrover, quien iba ganando terreno; más, cuando estaban ya a poca distancia uno de otro, el cazador se paró y apuntando con la escopeta a su perseguidor le disparó un tiro que le hirió en la región hipocóndrica derecha de gravedad.

Avistado el señor Juez, se constituyó al lugar del hecho instruyendo las primeras diligencias sumariales.

El herido fué conducido a su casa, donde se le curó debidamente, dando conocer el nombre del agresor que fué detenido por la guardia civil.

Notas del Carnet

PERSONALES

El 31 de julio último festividad de San Ignacio de Loyola, celebró su primera misa en S. Cristó, nuestro paisano el R. P. Padre José Fernando Ferragut. Acudió el Presbítero sustituto el R. P. Padre Cuadros y sirvieron la Misa los hermanos del nuevo sacerdote don Guillermo, capitán de fragata y don Antonio, capitán de corbeta y comandante segundo de este puerto.

Asistió también al acto el otro hermano del Misericordiano el abogado don Ramón, Secretario de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

NEUROLOGICA

Después de recibir los Santos Sacramentos ha fallecido en Palma el distinguido señor don Jaime Cabrer Torres, persona dotada de grandes simpatías, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

E. P. D.

A su afilida familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame al propio tiempo que elevamos una oración al Todopoderoso, para que conceda al alma del finado el descanso de los justos.

DE VIAJE

Procedentes de Valencia han llegado esta mañana: El doctor don Juan Pérez. Los comerciantes don Pedro Rebasse y don Juan Ramis.

También han llegado don Miguel Alcover, don Juan Romani y don Eugenio Miguel.

A bordo del contratorpedero Osado salió en la mañana de ayer para Ciudadela el Capitán General, señor Fontán.

Tienen decidido viajar a Barcelona para donde embarcarán esta noche. El vista de aduanas de Barcelona don Joaquín Mariote.

D. José A. Forteza, doña Francisca Ferrer, don Manuel Llinás, don José Olive, don Marcelino Puig y señora, doña Francisca Reus, don José Román y don Esteban Medialda.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Santo Domingo de Guzmán confesor y mártir.

Cuarenta Horas.—Empezarán en San Jaime dedicadas a San Cayetano. Exposición a las cinco de la tarde. Actos de coro, ejercicio y reserva de San Divina Majestad.

Otras funciones.—En la Anunciación (Hospit.), antes del Triduo se opondrán solemnes Completas en preparación a la fiesta de San Emigdio.

En Santa Catalina de Siena, festividad de su Santo Fundador, Santo Domingo de Guzmán. A las diez Tercia solemne y Misa mayor con exposición de S. D. M.; conándose la misa de Ravanello de San José de Calasanz, con sermón por el R. D. señor don José Domeneu, Presbítero. Por la tarde a las siete exposición del Santísimo Tercera parte del Rosario, meditación y reserva de S. D. M. y adoración de la reliquia del Santo.

En Santa Magdalena, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta con que honran a la Beata Catalina Tomás los piadosos Concomitantes.

En San Felipe Neri, Adoración por el turno Sanguis Christi.

Visita.—A Ntra. Sra. de los Dolores, en los Sagrados Corazones, o San Felipe Neri.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue: ENTRADAS.—Procedente de Valencia el vapor Rey Jaime II, con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera la gasolinera Calafat, con un poco de carga y algunos pasajeros.

Ha llegado el vapor Cabo Tarmaña, con efectos.

SALIDAS.—Para Barcelona debe salir esta noche el vapor Mallorca, con el correo, pasaje y carga.

Para Cabrera ha salido la gasolinera Calafat.

NOTICIAS.—Desde ayer, se halla en Porto-Pi donde le es embarcada una importante partida de abonos, el vapor Belver de esta matrícula.

Procedente de Cardiff, es esperado un vapor con un cargamento de carbón mineral.

Procedente de Valencia y Gandía son esperados un palibot y un leud con cargamentos de harinas y frutas.

Procedentes de Barcelona son esperados dos palibotes, con cargamentos de mercancía general.

DE POLITICA

El número de inscritos para el banquete que el próximo domingo ha de celebrarse en el Grand Hotel en honor del jefe del partido el exiputado a Cortes D. José Socías, asciende a 450.

Para dicho acto no podrán admitirse más comensales y ha tenido que ser limitado el número de los que formen las comisiones de los pueblos, pues en los comedores del Grand Hotel no se dispone más que de lugar para unos 450.

Por lo que antecede, ya comprenderán los lectores que el acto ha constituido un éxito.

Según parece estarán representados en el banquete todos los pueblos de la Isla.

Por individuos de la comisión organizadora del banquete nos enteramos que por la tarde se inscribirá en las listas de comensales para asistir a este acto el Secretario del Ayuntamiento, D. Antonio Roselló y Cazorla.

Esta mañana el Gobernador civil señor San Martín pasó a visitar al Sr. Conde de Salient, celebrando con él una detenida y afectuosa entrevista.

Deportivas

Aviación.—El piloto Sr. Orté

Por telegrama que insertamos en nuestra edición de ayer, se enteraron nuestros lectores de que el que hasta poco ha estado al frente de la escuela de hidroaviación de Porto Colom (Felsnitz) el piloto estalán don Angel Orté, había llegado a Bilbao conduciendo un aparato «Mach» de su propiedad.

El señor Orté, que salió de Palma hace cinco días, marchó directamente a Barcelona, desde donde siguió a Tarragona, continuó el viaje a Zaragoza, amerizando en el río Ebro. Llegando con toda felicidad a Bilbao, fin de la etapa que se proponía recorrer.

Con Orté marchó su mecánico Guillermo Coll, paisano nuestro y que con anterioridad estuvo de mecánico en la «Aero».

El aviador mencionado se propone realizar viajes de turismo entre Bilbao y San Sebastián.

Forma parte de la expedición otro aparato pilotado por nuestro paisano Parera, alumno que aprendió el manejo de los hidros en la escuela que Orté dirige en Felsnitz.

De Teatros

Lirico

Ayer ante numerosa concurrencia se estrenó en el Lirico el cuarto y último episodio de la interesantísima película Roger la Honte.

La proyección de dicho episodio constituyó un éxito mayor el que los anteriores y el público siguió atentamente el desarrollo del asunto, cuyo interés y emoción se conserva hasta el mismo momento del desenlace.

Roger la Honte es una de las películas de mayor éxito que se han proyectado este año.

Hoy figura de nuevo en programa el último episodio de dicho film, juntamente con otras interesantes películas.

La empresa del Lirico nos participa que ha adquirido la exclusiva para estrenarse en Palma la grandiosa película Con el Rifle y con la cámara mágica filmado en el Africa Central y en la cual se ofrece con toda propiedad la cacería de fieras en aquellas selvas.

El film es único en su género, sin precedente en la pantalla por su grandiosidad.

La citada película se iba de ser estrenada en Barcelona y la prueba mayor de su éxito está en que ha sido proyectada durante quince días consecutivos en el Pathé Palace de aquella población llenándose todas las noches el local.

Enrique Borrás a Palma

Ha quedado fijado definitivamente para el día 5 de septiembre el debut en el Teatro Lirico de la compañía dramática que dirige el ilustre trágico español don Enrique Borrás, con cuyo artístico espectáculo inaugurará el popular coliseo la temporada teatral 1923-24.

El gran actor ha tenido con el público de Palma una gran deferencia, accediendo a ruegos reiterados de la Empresa para actuar aquí los únicos 12 días que tenía libres, ya que el 20 de Septiembre debata en Madrid donde actuará hasta Reyes.

Con Borrás viene a Palma una actriz aquí desconocida y de la cual la prensa de Madrid hace grandes elogios, Irene Barroso de Vico.

Además de estrenar Borrás sus últimas grandes creaciones ofrecerá al público de Palma las primeras del drama en verso El Bandido de la Sierra para cuyo estreno pasará a Palma su autor el celebrado poeta señor Fernández Arvizu.

La temporada de Borrás es esperada con gran interés.

DEL CONTINENTE

El teatro de la Comedia

Este teatro madrileño abrirá sus puertas en la próxima temporada con obra de repertorio en el cartel, y será el primer estreno el de un juguete de los señores Paradas y J. Ménez, celebrados padres de Las corsarias, La Chicharra, El golfo de Guinea y otras obrillas que se hicieron centenares de veces en los teatros de Novedades y de Martín.

El segundo estreno está en discusión, puede ser el de Paezo... o el de José María Granada. Todo esto nos lo dice alguien que tiene motivos para saber lo que en dicho teatro se prepara.

Martinez Sierra lleva la ca te a rep eta de obras.

La compañía de don Gregorio Martínez Sierra empezó sus tareas en el reformado teatro Victoria Eugenia de San Sebastián el 1.º de Agosto.

Durante el verano estrenará las siguientes comedias:

Un español en Venecia, de Eduardo Marquina, puesta en ensayo desde los últimos de abril durante la excursión por Andalucía; El amor no se rie, de Felipe Sassone, que empezó a ensayar en Pamplona días pasados, y, si le queda tiempo, Las hijas del rey Lear, del cast inmortel (la van a hacer académico en breve) don Pedro Muñoz Seca.

Luego, en Madrid, además de esas tres comedias, el ilustre don Gregorio se propone «montar» estas otras:

El hijo del diablo, de Joaquín Montaner; La muerte del dragón, esdrújula al estilo de La venganza de don Mendo, del ya mencionado Muñoz Seca y La mujer de veinte años, si la termina el propio cocochero, señor Martínez Sierra.

Finalmente, cuenta, como siempre, con una oferta de Arrioches.

El escritor Granada

Tiene en perspectiva algunos estrenos el escritor José María Granada, autor de El niño de oro.

Son estos: La niña de los sueños, en tres actos, para la Comedia; Te portas como eres también en tres actos y acaso también para don Tirso, y una revista con destino a Apolo, si vuelve a aquel teatro Velasco, titulada ¡Anda la diosa!

«La montera» no atrae ya al público.

La montera, que, como es natural, iba ya de baja, revivió en Madrid un poco con motivo de figurar en el cartel de Maravillas y de los Jardines del Buen Retiro.

Pero esta «resurrección» ha sido pasajera. Según leemos en los periódicos de la corte, parece que la obra no atrae ya público, pues en los Jardines del Buen Retiro, la compañía Finado-Balaster anunció el día jueves la última representación de la misma y en cuanto a Maravillas, la compañía de Eugenio Casals ha gran reparto y el arreglo de Rigolletto como zarzuela.

¡Hay que ver!

¡Hay que ver cómo va siempre al faso lo que no tiene condiciones para flotar!

DEL EXTRANJERO

Luis Ganes

Acaba de fallecer en París el distinguido compositor francés Luis Ganes.

Había nacido el 5 de abril de 1832 en Bux en las Mines, y, por consiguiente, contaba 61 años de edad.

Realizó sus estudios musicales en el Conservatorio de París, bajo la dirección de César Franck y Teodoro Dubois, obteniendo un primer premio en armonía.

A partir de los 20 años profirió con rara facilidad, numerosos «ballats» destinados a los mado halis, y en la opereta concibió también el éxito, siendo sus «Ballabanquets» aplaudidos en todo el mundo.

La fortuna no dejó tampoco de acompañarle en la ópera cómica, como la atestiguan «Rabelais» (París, 1892) y «Hans, el Banista», estrenada en Monte-Carlo en 1908.

Actuó asimismo declamada todas sus actividades a la orquesta del Casino de Monte-Carlo, organizando interesantísimas sesiones sinfónicas y de música de cámara.

Música española en Alemania

La Orquesta Sinfónica de Frankfurt ha ejecutado con éxito completo, lo cual habiáramos otro día con más emoción, el poema sinfónico estalán L'Almador, del maestro Payá.

También se ha dado en la misma ciudad alemana una audición íntima de varios números de música de la zarzuela La gloria, que el citado maestro Payá ha escrito en colaboración con otro músico español, el maestro señor Serra.

La gloria será estrenada en breve en Barcelona.

Boycot levantado

Los comerciantes de música francesa han levantado el boycott que desde mucho tiempo tenían declarado a las producciones musicales alemanas, como consecuencia de algunos incidentes políticos.

Otra opereta

Encanto de luna, opereta del maestro Roberto Soriz, estrenada en el teatro Diana, de Milán, no satisfizo al público que hasta llegó a demostrar de modo ostensible la nerviosidad que le produjo la obra.

Súplica al Capitán General. Una comisión de señoras rúganas suplicamos al Capitán General ordene que el próximo domingo, en el paseo del Borne se ejecute por la Banda Militar el popular canto a la «Beata» alternado con «Carro triunfal», cuando este pase por dicho sitio, conforme es ha hecho en años anteriores, cosa que, por su carácter tradicional y religioso, sería acogida con simpatía por el numeroso público que se reúne en el mentado paseo dicho día.

También día venia con gusto ha ocurrido al Borne que los miércoles y sábados se publicara el programa que tiene que ejecutarse los jueves y domingos en dicho paseo del Borne.

Fiesta callejera. Mañana sábado y domingo se celebrará «escogida fiesta» en el barrio de María Cristina, Avda. de Luis Salvador y alrededores.

A PRESCRIPTIBILIDAD DE LOS CENSOS

Por el interés que tiene para Mallorca, dando la vigencia de un derecho foral...

Los que suscriben, Abogados del Ilustre Colegio de los Balleares, consultados por don Miguel Saguá Cerdá...

El Código civil en sus artículos 100, párrafo segundo, y otros, declara que en las Baleares forman el régimen jurídico...

Este reconocimiento de nuestro derecho foral está de acuerdo con lo establecido en la pragmática-sanción de don Felipe II...

En muchas de esas pragmáticas y privilegios se establece que los litigios deban fallarse con sujeción al derecho, buenos usos y costumbres de este territorio...

Por tanto, siendo innegable que las expresadas disposiciones forales no han sido derogadas por ley alguna posterior...

Estas dos disposiciones forales que amparan cuantiosos intereses creados a su sombra, están vigentes por no haber sido derogadas por ninguna otra disposición posterior...

El Archivo Histórico del antiguo reino de Mallorca, libro «Literarum regiarum» de 1569 a 82, folio 26.

El Archivo Histórico, pergamino original núm. 360. El Archivo Histórico, códice XXIV, fol. 27, eód. XXV, fol. 23; eód. XXXIII, fol. 119 vto.

El Archivo Histórico, códice II, fol. 31 v, eód. XIII, fol. 101; eód. XV, fol. 174 v; eód. XXII, fol. 99; eód. XXIV, fol. 109 v; eód. XXV, fol. 93; eód. XXXIII, fol. 116.

El Archivo Histórico, códice núm. II, fol. 160.

y otras, la ley II, título II, libro III, de la Novísima recopilación y el art. 5.º del Código civil mandado observar en todas las provincias del Reino por el Tribunal Supremo...

Y si bien es cierto que hasta la fecha el Tribunal Supremo no ha tenido ocasión de aplicarla, no es menos exacto que en un recurso de casación interpuesto en concepto de pobre...

El diputado Sr. Compans se opuso a esta medida, considerándola prematura; pero afirmando que en otra cosecha será él el primero en defenderla. La asamblea aceptó por aclamación esta propuesta del Sr. Compans.

Indagatoria. El Juzgado de la Comarca ha recibido indagatoria a Jo. 6.º S.º Roura, «el S.º Roura», que se halla en la cárcel como supuesto autor del asesinato del presidente del Sindicato Libre de Banca y Bolsa.

Viaje de gobernadores. Lérida.—Encontrábase en el pueblo de Balaguer el gobernador de Asturias, don Pablo Novell. Por ausencia del gobernador de esta provincia se ha encargado del mando el secretario señor Martínez Paños.

Un petardo. En la calle de María Zafarza, estalló un petardo que se hallaba escondido entre un montón de piedras.

Un hombre agredido. En la calle del Marqués del Duero fué agredido el jornalero Ramón Morera Contó, por un vecino suyo llamado Daniel Salvador.

Alcance de la tarde. Nafragio.—Se salvaban los tripulantes. Castellón.—La barca pesquera Teresa, que soló anoche del Grao con cuatro marineros, naufragó de madrugada cerca de Benicàssim.

El conflicto bancario. El señor Chaparrista dijo que en vista de la agravación del conflicto bancario ha cesado en las gestiones. Ahora corresponde al Director de Orden público.

Del fallecimiento de Harding. San Francisco.—El presidente de los Estados Unidos señor Harding falleció a las siete de la tarde.

Asuntos de Baleares. Urgencia de la Comisión Municipal de Valencia. Valencia 2 (10 n.). En el vapor correo de Palma de Mallorca «Ray Jaime II», llegó ayer ma-

Mas Telegramas De Barcelona

Asamblea de «rabassaires»

Barcelona, 3 (4 m.). Se ha celebrado en Barceña la asamblea provincial reglamentaria de la Unión de «rabassaires», asistiendo 63 delegados de entidades agrarias...

El diputado Sr. Compans se opuso a esta medida, considerándola prematura; pero afirmando que en otra cosecha será él el primero en defenderla. La asamblea aceptó por aclamación esta propuesta del Sr. Compans.

Indagatoria. El Juzgado de la Comarca ha recibido indagatoria a Jo. 6.º S.º Roura, «el S.º Roura», que se halla en la cárcel como supuesto autor del asesinato del presidente del Sindicato Libre de Banca y Bolsa.

Viaje de gobernadores. Lérida.—Encontrábase en el pueblo de Balaguer el gobernador de Asturias, don Pablo Novell. Por ausencia del gobernador de esta provincia se ha encargado del mando el secretario señor Martínez Paños.

Un petardo. En la calle de María Zafarza, estalló un petardo que se hallaba escondido entre un montón de piedras.

Un hombre agredido. En la calle del Marqués del Duero fué agredido el jornalero Ramón Morera Contó, por un vecino suyo llamado Daniel Salvador.

Alcance de la tarde. Nafragio.—Se salvaban los tripulantes. Castellón.—La barca pesquera Teresa, que soló anoche del Grao con cuatro marineros, naufragó de madrugada cerca de Benicàssim.

El conflicto bancario. El señor Chaparrista dijo que en vista de la agravación del conflicto bancario ha cesado en las gestiones. Ahora corresponde al Director de Orden público.

Del fallecimiento de Harding. San Francisco.—El presidente de los Estados Unidos señor Harding falleció a las siete de la tarde.

Asuntos de Baleares. Urgencia de la Comisión Municipal de Valencia. Valencia 2 (10 n.). En el vapor correo de Palma de Mallorca «Ray Jaime II», llegó ayer ma-

Ayer pasó el día normal, que nada había temer este desahucio.

Lo que dice el Presidente

Madrid 3 (3 t.) (Urgente) El marqués de Albuñuelas dijo que el lunes se celebrará Consejo de Ministros siguiendo la serie anunciada.

Lo que dice el Ministro de la Gobernación. El ministro de la Gobernación dijo que las operaciones bancarias en Madrid están normalizadas.

Noticias de Melilla. Melilla.—D. Tafarlet salió una columna para aprovisionar de agua y viveres las avanzadas de Pez Azí.

Comp.ª de los Ferrocarriles de Mallorca. Con motivo de los festejos anunciados en la villa de Artá los días 5, 6 y 7 de las carreras de caballos en las que han de correr los componentes de Mallorca...

El conflicto bancario. Madrid 3 (1 t.). Campiñando los acuerdos tomados ayer, a las nueve y media de la mañana abandonaron el trabajo la mayoría de empleados de los bancos españoles...

Asuntos de Baleares. Urgencia de la Comisión Municipal de Valencia. Valencia 2 (10 n.). En el vapor correo de Palma de Mallorca «Ray Jaime II», llegó ayer ma-

La sería de la marquesa muy afectada, le daba gracias por cuanto había hecho por ella, y terminaba invitándole a pasar algunos días en Coulange...

Y dirigiéndose a Gabriela, añadió: —Usted ya quería a nuestros hijos, que ahora tendrán una segunda madre.

—Señor marqués—contestó la joven, conmovida—haré todo lo que de mí dependa para merecer su confianza y la de la señora marquesa.

Una tarde uno de los detenidos de Mazas fué llamado al laboratorio, y se presentó en él, hallándose en presencia de un personaje desconocido, que le dijo:

—Usted es Armado des Grolles, que con el nombre de Julio Vincent, vivía en la calle Saint-Sauver.

—Bueno, ¿y qué me quiere usted? —En la causa que se le sigue no resulta usted muy complicado, y hasta podría salir en libertad si no tuviera una antigua condena de dos años de prisión por rebeldía.

—Así lo espero. —Sí, pero si yo le revelara al juez de instrucción un hecho que conozco, los tres años podrían convertirse en quince de trabajos forzados.

Des Grolles se estremeció y se puso pálido. —Y el desconocido, que no era otro que Morlot, le recordó al preso su intervención y actuación en los sucesos de la noche del atentado de Silvano en el castillo de Coulange.

—Yo sé que en todo usted sólo ha sido un instrumento pasivo de Silvano de Perny—añadió Morlot.—Por eso no he hablado de lo ocurrido esa noche. Como ve usted, pudiendo enviarle a pre-

—Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

—Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

—Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

—Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

—Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

La comisión de que el Ayuntamiento, formado por los señores de alcalde señores Cans y Riquart, los concejales don Jaime Font Montaner, don Francisco Villalonga, don Bernardo Jaime, don Sebastián Simó y don Antonio Coll; el maestro de ceremonias don Sebastián Barceló y el secretario de la Alcaldía don Julián Oliver.

Fueron recibidos por el señor García Cabales, en representación del señor Artal. A las doce visitaron al Alcalde, en su despacho oficial, cruzándose entre el señor Artal y los comisionados frases de afecto y simpatía.

La Comisión del Ayuntamiento de Palma, que invitado por el Ayuntamiento de esta capital ha venido para tomar parte en la fiesta de la senyera, se aloja en el «Hotel Inglés».

La fiesta de la senyera constituirá uno de los festejos más interesantes. Será un grandioso festival artístico dedicado a las regiones que formaban parte de la antigua Corona de Aragón.

La hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 11.

Comp.ª de los Ferrocarriles de Mallorca. Con motivo de los festejos anunciados en la villa de Artá los días 5, 6 y 7 de las carreras de caballos en las que han de correr los componentes de Mallorca...

El conflicto bancario. Madrid 3 (1 t.). Campiñando los acuerdos tomados ayer, a las nueve y media de la mañana abandonaron el trabajo la mayoría de empleados de los bancos españoles...

Asuntos de Baleares. Urgencia de la Comisión Municipal de Valencia. Valencia 2 (10 n.). En el vapor correo de Palma de Mallorca «Ray Jaime II», llegó ayer ma-

Y dirigiéndose a Gabriela, añadió: —Usted ya quería a nuestros hijos, que ahora tendrán una segunda madre.

—Señor marqués—contestó la joven, conmovida—haré todo lo que de mí dependa para merecer su confianza y la de la señora marquesa.

Una tarde uno de los detenidos de Mazas fué llamado al laboratorio, y se presentó en él, hallándose en presencia de un personaje desconocido, que le dijo:

—Usted es Armado des Grolles, que con el nombre de Julio Vincent, vivía en la calle Saint-Sauver.

—Bueno, ¿y qué me quiere usted? —En la causa que se le sigue no resulta usted muy complicado, y hasta podría salir en libertad si no tuviera una antigua condena de dos años de prisión por rebeldía.

—Así lo espero. —Sí, pero si yo le revelara al juez de instrucción un hecho que conozco, los tres años podrían convertirse en quince de trabajos forzados.

Des Grolles se estremeció y se puso pálido. —Y el desconocido, que no era otro que Morlot, le recordó al preso su intervención y actuación en los sucesos de la noche del atentado de Silvano en el castillo de Coulange.

—Yo sé que en todo usted sólo ha sido un instrumento pasivo de Silvano de Perny—añadió Morlot.—Por eso no he hablado de lo ocurrido esa noche. Como ve usted, pudiendo enviarle a pre-

—Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

—Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

—Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

—Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

—Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

GLOBOS de distintas formas y figuras A 1'50, 2'50, 3 y 5 pesetas

Locales para oficinas o despachos. Los hay para alquilar en sitios céntricos de Palma.

ELIXIR ESTOMACAL de SAIZ DE CARLOS. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo...

ESTÓMAGO É INTESTINOS. De venta: Serrano 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

Para los estudiantes. Don Eusebio Ferrer y Mitayna, Profesor numerario de Gimnasia, jubilado, con título académico...

Máquinas coser Pfaff e Impery. Las mejores conocidas. CASA BANQUE, Colón, 34—Palma

Una tacita de Café LLOFRIU. Después de las comidas, favorece maravillosamente LA DIGESTION

Dr. José Juan y Sansó. Partos, Matris, Niños. Curación por la Diarrea de las enfermedades de la mujer...

Aceite de Oliva. Furo garantizado a 1'70 litro y extrafino a 1'90. Bacalao Labrador superior a 1'90 kg.

Dr. Lóbsch. especialista en las enfermedades de la piel. Antigua Casa Vidal. SINDICATO DE PALMA

CHOCOLATES Y CAFÉS Arturo Vidal. Sucesor de Vda. Mateo Vidal

El Sastre Peris. Participa a su distinguida clientela que de 1.º de agosto a 1.º de septiembre tendrá cerrado por las tardes.

Antigua Casa Vidal. SINDICATO DE PALMA. Pedid los exquisitos CHOCOLATES Y CAFÉS

Arturo Vidal. Sucesor de Vda. Mateo Vidal

El Sastre Peris. Participa a su distinguida clientela que de 1.º de agosto a 1.º de septiembre tendrá cerrado por las tardes.

Antigua Casa Vidal. SINDICATO DE PALMA. Pedid los exquisitos CHOCOLATES Y CAFÉS

Arturo Vidal. Sucesor de Vda. Mateo Vidal

El Sastre Peris. Participa a su distinguida clientela que de 1.º de agosto a 1.º de septiembre tendrá cerrado por las tardes.

Antigua Casa Vidal. SINDICATO DE PALMA. Pedid los exquisitos CHOCOLATES Y CAFÉS

Arturo Vidal. Sucesor de Vda. Mateo Vidal

El Sastre Peris. Participa a su distinguida clientela que de 1.º de agosto a 1.º de septiembre tendrá cerrado por las tardes.

Antigua Casa Vidal. SINDICATO DE PALMA. Pedid los exquisitos CHOCOLATES Y CAFÉS

Arturo Vidal. Sucesor de Vda. Mateo Vidal

FOLLETIN N.º 77

DOS MADRES

EMILIO RICHEBOURG

parentes que Gabriela había entrado como institutriz en el castillo y que ella iría a pasar con sus amigos unos días.

Al día siguiente, la marquesa fué por ellas a Méran en una corcheta, y las dos amigas quedaron instaladas en el castillo.

Cuando Morlot vió desparecer mar adentro al vapor en que se iba Silvano de Perny hacia la Argentina, se apresuró a volver al hotel para escribir a la marquesa de Coulange, dándole cuenta de cómo había cumplido con su encargo...

—Por qué, Morlot? —Se corroboró con un colega y con tested confuso: —Por darle gusto a mi mujer.

—Siendo así... pero conste que lo deplo y en mí tendrá usted siempre un amigo.

Las indicaciones dadas por Morlot eran tan rigurosamente exactas y todas las medidas estaban tan bien tomadas, que noventa y seis ladrones, perseguidos por la justicia, y escapados de prisión en su mayoría, fueron detenidos por la noche. Entre ellos había una docena de mujeres.

alrededores. Almorzaron juntos y se citaron para aquella tarde a las cinco.

Morlot se fué a la Prefectura y presentó todas sus notas, dando cuenta del plan que había trazado para apoderarse en pocas horas de toda la banda de malhechores.

El jefe lo aprobó sin titubear, y le dijo que pidiera la recompensa.

—No quiero nada para mí, pero si el ascenso de Mouillon y Jardel, que han demostrado su celo e inteligencia.

—Serán ascendidos; pero usted tiene derecho también a una buena recompensa.

—No quiero nada—replicó Morlot,—porque pienso retirarme. —¿Por qué, Morlot? —Se corroboró con un colega y con tested confuso: —Por darle gusto a mi mujer.

encabridores fueron igualmente encasillados. En los días siguientes, y como consecuencia de los primeros interrogatorios, quince mujeres y tres forjados de los más peligrosos, buscados desde hacía tiempo, fueron capturados también por la policía.

Estos dos últimos no tardaron en ser recompensados. A Morlot se le propuso para darle la cruz. Era su sueño desde hacía diez años, y, sin embargo, la rehusó.

Enojándose una lágrima, se dijo: —No la merezco.

—Ya ves, Jardel—decía Mouillon,—bátenos ya inspectores.

—Sí, y con buena nota en la Prefectura.

—Morlot nos lo había prometido y nos ha hecho ganar el ascenso.

—¿Qué hombre! ¿Por qué no habrá aceptado la condecoración? —No lo comprendo.

—Y la tenía ganada.

—Y decir, querido Jardel, que la cruz rehusada por Morlot, nuestro ascenso y un ejército de ladrones llevados a la cárcel, nos lo hemos encontrado en un sobre arrugado y medio quemado!

XIX VISITA A MAZAS

Morlot había recibido dos cartas, una de su mujer y la otra de la marquesa, que le comunicaban lo ocurrido en Méran y que Gabriela y Melania estaban en el castillo de Coulange.

La sería de la marquesa muy afectada, le daba gracias por cuanto había hecho por ella, y terminaba invitándole a pasar algunos días en Coulange, así que sus ocupaciones se lo permitieran.

La instrucción del importante proceso de los ladrones había empezado y ya se habían obtenido interesantes detalles que re-velaban toda la trascendencia de la captura hecha, pues se trataba de criminales peligrosos, que igual robaban que asesinaban.

Morlot tenía motivos para hallarse satisfecho, pero no lo estaba del todo, porque entre las mujeres detenidas no se hallaba Felicia Treist, ni se había podido averiguar nada de ella, como tampoco de Blaireux, aunque éste sí era conocido de dos o tres encubridores.

Solange se hallaba oculta en una casa que Blaireux le había comprado en Joinville-le-Pont.

Morlot había ido a pasar tres días al castillo de Coulange, y luego había regresado a París con su mujer.

Gabriela le dijo, al besarle en el momento de despedirse: —Ahora tengo toda la felicidad que podía desear.

El día en que el marqués regresó de su excursión a los Pirineos, la marquesa le había presentado a Gabriela diciéndole: —He descubierto que la señora Luisa es muy instruida, le he propuesto que fuera la institutriz de Maximiliano, y ha aceptado.

A lo que el marqués respondió sonriente: —Me parece muy bien.

Y dirigiéndose a Gabriela, añadió: —Usted ya quería a nuestros hijos, que ahora tendrán una segunda madre.

—Señor marqués—contestó la joven, conmovida—haré todo lo que de mí dependa para merecer su confianza y la de la señora marquesa.

Una tarde uno de los detenidos de Mazas fué llamado al laboratorio, y se presentó en él, hallándose en presencia de un personaje desconocido, que le dijo:

—Usted es Armado des Grolles, que con el nombre de Julio Vincent, vivía en la calle Saint-Sauver.

—Bueno, ¿y qué me quiere usted? —En la causa que se le sigue no resulta usted muy complicado, y hasta podría salir en libertad si no tuviera una antigua condena de dos años de prisión por rebeldía.

—Así lo espero. —Sí, pero si yo le revelara al juez de instrucción un hecho que conozco, los tres años podrían convertirse en quince de trabajos forzados.

Des Grolles se estremeció y se puso pálido. —Y el desconocido, que no era otro que Morlot, le recordó al preso su intervención y actuación en los sucesos de la noche del atentado de Silvano en el castillo de Coulange.

—Yo sé que en todo usted sólo ha sido un instrumento pasivo de Silvano de Perny—añadió Morlot.—Por eso no he hablado de lo ocurrido esa noche. Como ve usted, pudiendo enviarle a pre-

sido, no lo he hecho. —Sí, no lo he hecho—se dijo Des Grolles, que, repuesto de su miedo, empezó a reflexionar,—pero no ha sido por orgullo a mí. Algo tiene que pedirme, dejémosle venir.

Y mirando a Morlot, le preguntó: —¿Y qué ha sido de Silvano? —Creo que logró escaparse y debe haber huido al extranjero.

—Y comprendo—pensó Des Grolles; le han dejado huir para evitar el escándalo. Por eso leado, pues, nada tengo que temer. Silvano me sirve de escudo.

—Ahora dígame usted qué hizo del cofre-lleno de cobre que de Perny le entregó.

—Vamos—se dijo el bandido,—el cofre-lleno es lo que busco. ¡Ah, sí!—respondió en voz alta,—sí, cofre-lleno!

—No contiene nada que a usted pueda servirle útil más que papeles; que desea su dueño conservar.

—No tuve la curiosidad de registrarle. —Sí, lo devolví, le prometí no decir una palabra del robo y tentativa de asesinato de Coulange. ¿Conque, dónde está? ¿A quién se lo ha confiado usted? —A nadie. —¿Dónde lo ha escondido usted, pues? —Lo siento mucho, sí, lo siento—repuso Des Grolles con acento de sinceridad. —¿Por qué? ¿Qué pasa? —Como no puedo devolverle el cofre-lleno, desgraciadamente. —¿Por qué? ¿Veamos, ¿por qué? —Interrogó Morlot frunciendo el entrecejo (Continuad)

CASA MARROIG

Vallori, 2
(Frente Fonda Söller)

El automóvil al alcance de todos. Exposición del maravilloso coche europeo

DORMAN

Disponemos de coches nuevos de diferentes marcas y modelos desde 3.000 pesetas en adelante
ENTRADA LIBRE

Compañía Pinillos

Linea de las Antillas

Para Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Palma el 6 de Agosto el vapor

Conde Wifredo

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
NOTA:—El vapor saldrá fijamente el día 6 de Agosto y la carga previamente comprometida se recibirá en lancha los días 2, 3 y 4

Servicio al Brasil Plata
Para Santos Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de Barcelona el 10 de Agosto el vapor

Balmes

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y Las Palmas.
Para más informes dirigirse al Comisario de la Compañía en esta
Calle: Mulet, Marina, 63. Palma

Casa de las Medias

118, Sindicato, 118

POR BREVES DIAS

Medias seda negras Canalé a	1'25 par
Medias seda buenas a	1'45 "
Medias seda tricot Japon a	2'00 "
Medias seda Inrrompibles a	2'95 "
Medias seda todo seda a	4'50 "

En breve llegarán

Medias Seda buenas a 0'95 par

¡Calcetines seda!

Gran surtido a mitad de precio

Muy pronto liquidaremos
Un gran lote de estambres

REMEDIO MILAGROSO



EL OJO DE LA VERDAD MARAVILLOSO

DEPURATIVO RUBIO

Herpes, eczemas, rojeces, picores, humores fríos, escrófula, forunculosis, manchas de la piel, cruzelos, mal de ojos, granos de todas clases, erupciones, llagas, varices (llagas en las piernas), fistulas, hemorroides, arterioesclerosis, vicios de la sangre, dolores reumáticos y nervicosos, gota, sífilis, etc., etc.

Purifica y regenera la sangre

Un solo frasco basta para convencerse

FOMADA RUBIO. Auxiliar poderoso y necesario

De venta en Palma: Farmacias Valenzuela, Terrasa, Rey, Miró, Aguiló de San Servera, Viuda de I. Forteza, etc.
Agentes exclusivos, Sres. PÉREZ MARTIN Y C. MADRID-BARCELONA.

HULES

- Para Mesas.
- Camas
- Pizarras.
- Paquetes.
- Tapizar.
- Suelos, etc.

Dessudadores (sobaqueras) Impermeables
Para vestidos. Extenso surtido

CASA CODINA

Calle Unión 8, Palma

¡La Higiene en la Familia!



No hay casa, por modesta que sea, en la que no se pueda preparar instantáneamente la mejor agua de mesa, la mejor agua de régimen, y la más eficaz de las aguas minerales en estado naciente. Todos los artísticos saben que los

LITHINÉS del Dr GUSTIN

contienen los principios activos de los manantiales más reputados: constituyen la cura más rápida a seguir, en toda edad, para impedir el desgaste general del organismo y curar los enfermos de las afecciones de los

Riñones - Hígado - Vejiga - Articulaciones

Para disolver en un litro de agua un paquete de Lithinés del Dr Gustin, para obtener un agua mineral deliciosa al paladar, lo mismo para que se mezcle a todas las bebidas y las cuales se mezcla fácilmente y principalmente al vino, al cual da un gusto muy agradable.

Con una caja de 12 paquetes pueden obtenerse 12 litros de agua mineral.

Depositorio único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y almacenes.

Los niños de pecho en Verano

ES LA ESTACION EN QUE SE PONE A PRUEBA SU RESISTENCIA

LOS QUE SE CRIAN CON GLAXO

(que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano) nada tiene que temer, porque pasan el verano sanos lo mismo que el invierno, sin diarrea ni molestias de la dentición.

Audan si GLAXO los que se crían de otro modo cuando noten la diarrea, pues solo con eso evitan todos los peligros, porque el GLAXO hace verdaderos milagros, y a eso es debida su fama universal y el que cada día sean más los miles de niños que se crían en España con GLAXO. Una sola lata es suficiente para convencerse de ello.

Para enfermos, convalecientes, enfermos y embarazadas, es insustituible. Y a las madres que crían los



niños que crían los aumenta la leche y a la vez más nutritiva al comer un vaso de GLAXO media hora antes de dar al niño el pecho.

Úsese el biberón GLAXO, con gomas esterilizadas. Pídesse el GLAXO en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos: Sebastian Tauler y C., MONTERA, 18, Madrid

Aviso importante

LA ORTOPEEDIA ALEMANA DE CALVET

Hamburg Barcelona, Jaime I, 14, derecha



Participa al público en general y en particular a su distinguida clientela en virtud de las muchas peticiones del señor CALVET Y SENA estarán a disposición del público en:

- Palma día 4 Agosto El Continental
- Inca » 5 » Fonda España
- La Puebla » 6 » Bonnin
- Manacor » 7 » Fomenisa
- Lluchmayor » 8 » Romaguera
- Söller » 9 » Hotel Ferrosbrill
- Palma » 10 » Continental

Con un extenso surtido en braguesos, fajas, medias de goma, vendas para varices y las acreditadas fajas PRINZESSIN para sustituir el corsé.

Pueden acudir las personas de ambos sexos que precisen tratamiento para Hemorroides, Relajaciones, Vientros caídos, Riñón móvil, Descensos uterinos, Desviaciones generales del cuerpo humano, Pies, Varus y Equinos.

Miembros artificiales según los últimos adelantos alemanes.

Todos los sordos pueden oír con Orthophone

NOTA.—Con el fin de dar facilidades al público se establecerá una sección de plazos para ciertos aparatos.

Para enfermedades de las vías urinarias

Sandalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que la del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las Enfermedades Uринarias. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Treintidos años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales Farmacia del Dr. Pizá plaza de Pino 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo certificado.

FLORES ARTIFICIALES

Venta de toda clase de flores.—Especialidad en flores para adornos de sombreros de Señora.—Precios excepcionales para Modistas.
SANTO LOMINGO 32, ENTRESUELO.

NODRIZA

De Algaida, desea criar en su casa, edad 30 años, leche 12 meses. Informes: Calle Rivera, 19, Algaida.

No hay

testimonio mejor que la prueba. Usted tiene su sombrero de paja viejo que no volverá a usar. Mándelo a la calle Merced, 36 y se lo devolverá nuevo.

Motocicleta

marca MOTOSACOCHE, 4 HP. en perfecto estado, se vende. Informes, Darder Hermanos, C. I. Sindicato.

Venta

De una casa planta baja en Pollensa, calle de Llibera número 7. Para informes, Haria 3, en Palma.

Desea venderse

25 tomos de Enciclopedia Jurídica Española y 7 apéndices, juntamente con otros varios libros de Derecho. La librería. R. 20: Centro de Anuncios.

Cereria B. MIRALLES

UNION, 37
Cera para para el culto. Existencias para procesiones, cantierros, funerales, etc.

Limosneros y Bolsillos de plata

Elegantes, modernos, resistentes y económicos los encontrarán en la fábrica y despacho de

LUIS SEGURA

Calle 31 de Diolombre número 29 (carretera de Söller).
NOTA.—Esta casa tiene montada una sección especial para restauración y composuras por entropados que están, a precios insignificantes. Limosneros plata de ley desde 1200 pesetas.

Se vende

Casa en el Molinar, con vistas al mar. Informes: Robi, 25, 2.º—1.º

Se alquila en el Terreno

Casa con jardín y cochera lindante con el buque de Bellver, calle de Dos de Mayo 4.
Info mes: Centro de Anuncios.

Se alquila

Calle REINA VIOLANTE, Su Suñer, una botiga con jardín y agua. Informes: Sindi a o 69.

Motor eléctrico

15 HP. marca Siemens Brothers, tres meses de uso. Se vende, Avenida Alejandro Roselló, 107.

Casa en San Agustín

VENDO con abundante agua, gran jardín y garage. Para informes: Jaime II, núm. 26.

Moto B. S. A.

Con sidecar de un asiento a toda prueba, vende barato. Razón: Centro de Anuncios.

Vino de mesa OLIVER

De venta Sacristía San Jaime, número 3 (Callejon) y Merced, 8.

Colocacion

Se desea en algún despacho, escribano o para cobrador. Conoce el francés. Dirigirse, Centro de Anuncios.

Para alquilar

Ha tres pisos, cochera y botiga situada en Palma. Informes: Centro de Anuncios.

Automovilistas

AVISO

Si quiere V. tener un auto bien custodiado y limpio, llévelo al nuevo GARAGE BAUZA en donde también se hacen toda clase de reparaciones.

Garage Bauzá, Caro 25 SANTA CATALINA

Se alquilan

Locales grandes y pequeños, con agua para industria o almacenes.

Se vende

Un motor a gas Crossley casi nuevo de 9 a 10 HP. y un molino hierro para granos. Informes: La Rosa Blanca, Pro-tectora—33.

Calados

A máquinas, se hacen a BLUSAS, VESTIDOS y ROPA BLANCA. Se FLISAN FALDAS

CORDON de realce a máquinas, para incrementar puntillas y aplicaciones desde 30 céntimos metro. Calle PALACIO 40. (Pórtico)

Limosneros y Bolsillos de plata

Elegantes, modernos, resistentes y económicos los encontrarán en la fábrica y despacho de

LUIS SEGURA

Calle 31 de Diolombre número 29 (carretera de Söller).
NOTA.—Esta casa tiene montada una sección especial para restauración y composuras por entropados que están, a precios insignificantes. Limosneros plata de ley desde 1200 pesetas.

Compraria

Caballo de 6 palmos. Informes: Ordinas, Mantéros, 12—Fábrica Guasos.

Se traspasa

Tienda punto céntrico, con estanterías, mostradores y escritorio, propio para varios Comercios. Razón, Sindicato, 105, tienda.

Se vende

Casa en el Molinar, con vistas al mar. Informes: Robi, 25, 2.º—1.º

Se alquila en el Terreno

Casa con jardín y cochera lindante con el buque de Bellver, calle de Dos de Mayo 4.
Info mes: Centro de Anuncios.

Se alquila

Calle REINA VIOLANTE, Su Suñer, una botiga con jardín y agua. Informes: Sindi a o 69.

Motor eléctrico

15 HP. marca Siemens Brothers, tres meses de uso. Se vende, Avenida Alejandro Roselló, 107.